# Universidad de Puerto Rico Recinto Universitario de Mayagüez SENADO ACADÉMICO Mayagüez, Puerto Rico



# ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL MARTES, 17 DE MAYO DE 2016

### SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS:

#### **Presentes:**

Naysha Alcalá (Est.)

Noel Artiles-León Juan C. Martínez Cruzado

Iván Baigés Lester McGrath

Sonia Bartolomei Carlos E. Ortiz Malavé
Rosa Buxeda Carlos U. Pabón Ortiz
Cyndia Caraballo Nelson Pagán Suárez
Joaquín Chong Karen Ríos-Soto
Mario J. Córdova Claudio Krizia Rivera (Est.)
Mildred Cortés Lorenzo Saliciti

Mildred Cortes
José J. Del Toro (Est.)
Ricardo Ferrer (Est.)
Hiram González
Gustavo Gutiérrez
Carlos Hernández
Héctor J. Huyke
Lorenzo Saliciti
Jaime E. Sepúlveda Rivera
Víctor Siberio Torres
Luis F. Silva Guerrero
David R. Sotomayor
Freya Toledo Feria
Abel J. Urbán (Est.)

Matilde Iglesias Curbelo Pedro Vásquez
Eric A. Irizarry Otaño Linda L. Vélez Rodríguez

Raymond Knight

### SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO:

#### **Presentes:**

Lucas N. Avilés Rodríguez Raúl E.Macchiavelli Francisco Vargas (Est.) Agustín Rullán

John Fernández Van Cleve Antonio González Quevedo

Francisco Maldonado Fortunet Luis O. Casiano

Ana E. Martín Quiñones Pedro D. Rodríguez (Est.)
Joseph Maya (Est.) Manuel Valdés Pizzini

### **Excusados:**

Uroyoán R. Walker Melvin Carrión

José A. Martínez Cruzado

Secretaria: Asistentes:

Judith Ramírez Valentín Lissette Pérez

Blanca Vélez

Se reúne el Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba indicada previa convocatoria del Rector, Dr. John Fernández Van Cleve, quien preside. La reunión comienza a las dos y veinte minutos de la tarde en la Sala de Reuniones del Senado Académico Dr. Andrés Calderón Colón. La Secretaria pasa lista y constata el cuórum con la presencia de cuarenta y seis miembros del Senado, según consta de la lista que antecede.

#### **ELECCIONES**

Los miembros de la Junta aprueban la moción presentada por el Sen. Lucas N. Avilés Rodríguez para que el punto número 5 (Elecciones) en la convocatoria se vea como primer asunto antes del informe del Rector. Además, los miembros del Senado aprueban la moción presentada por la Sen. Freya Toledo para que los puntos 6 y 7 pasen a ser los puntos dos y el tres.

Procede a continuación el inicio del proceso para llevar a cabo las votaciones para elegir representantes ante los comités del Senado Académico.

# Un Representante Claustral ante la Junta de Retiro

El senador Carlos E. Ortiz Malavé es electo como representante claustral ante la Junta de Retiro.

## Un Representante Claustral Alterno ante la Junta Universitaria

La senadora Karen Ríos-Soto es electa como representante claustral alterna ante la Junta Universitaria.

### Un Representante Docente ante la Junta Administrativa (por el término de 2 años)

El senador Víctor Siberio Torres es electo como representante docente ante la Junta Administrativa.

### Un Representante Docente Alterno ante la Junta Administrativa (por el término de 2 años)

El senador Eric Irizarry es electo como representante docente alterno ante la Junta Administrativa.

Los miembros del Senado dejan pendiente para el mes de agosto la elección de un senador claustral para el Comité de Asuntos Claustrales.

#### **ASUNTOS PENDIENTES**

#### Informe Evaluación del Desempeño del Rector

Señala la Sen. Rosa Buxeda: "Como es de conocimiento del Senado el 19 de abril se seleccionó un comité para evaluar el desempeño del Rector en respuesta a la petición del Dr. Uroyoán R. Walker. En esta petición se requería que esta documentación se le sometiera al Presidente en o antes del 2 de mayo. El 25 de abril el comité se reunió y determinamos revisar el cuestionario para iniciar el proceso de participación de estudiantes y profesores y a la misma vez nos dimos cuenta que era imposible lograr recibir el insumo de la comunidad académica, preparar un informe y lograr el aval del Senado Académico

antes de enviarlo al Presidente para la fecha establecida, por tal razón le solicitamos al Presidente una prórroga para entregar el informe en septiembre. Recibimos contestación del Sr. Manuel Cámara, Director Ejecutivo en Presidencia, que nos indica que la prórroga no fue otorgada. El comité se reunió y entendió a pesar de la lamentable decisión del Presidente de no otorgar la prórroga, el ejercicio de auscultar a los profesores y a los estudiantes sobre el desempeño del Rector era uno valioso para los procesos de mejoramiento continuo, y por tal razón solicitamos que se le permita al Comité Ad Hoc para la evaluación del Desempeño del Rector del RUM concluir sus trabajos y someter su informe en septiembre 2016." Los miembros del Senado aprobaron la moción presentada por la senadora Buxeda.

Informe de la Sen. Sonia Bartolomei, Presidente del Comité de Asuntos Académicos, relacionada con la Certificación Número 14-59 del Senado Académico en la que solicita que el comité establezca una política que atienda el caso de los estudiantes cuyos exámenes y trabajos pendientes sean atendidos apropiadamente por el profesor o la profesora del curso

Los miembros del Senado aprueban el informe sometido por la senadora Sonia Bartolomei, Presidente del Comité de Asuntos Académicos, relacionada con la Certificación Número 14-59 del Senado Académico en la que solicita que el comité establezca una política que atienda el caso de los estudiantes cuyos exámenes y trabajos pendientes sean atendidos apropiadamente por el profesor o la profesora del curso.

Informe de la Sen. Sonia Bartolomei, Presidente del Comité de Asuntos Académicos, relacionado con las suspensiones por razones académicas determinadas a la luz de la Certificación 07-28 del Senado Académico

Los miembros del Senado aprueban el informe sometido por la senadora Sonia Bartolomei, Presidente del Comité de Asuntos Académicos, relacionado con las suspensiones por razones académicas determinadas a la luz de la Certificación 07-28 del Senado Académico. La Sección 2.4-Decisión de la Certificación 07-28 lee: "El Comité Institucional de Aprovechamiento Académico evaluará la solicitud. La decisión será final y definitiva, se le informará a la Oficina de la Registradora y ésta notificará por escrito al estudiante." Por ende se concluye que al no levantarse irregularidades en el proceso, la decisión del Comité Institucional de Aprovechamiento Académico debió prevalecer. El Senado Académico entiende que la Certificación 138-81-82 del Consejo de Educacion Superior no aplica en este asunto ya que la Sección 2.1- Jurisdicción del Articulo 2- Apelaciones ante el Rector establece lo siguiente: "Serán apelables ante el Rector las decisiones tomadas por los Decanos, los Directores de los Colegios Regionales o cualquier otro funcionario que en el desempeño de sus funciones le responda directamente al Rector correspondiente." El Rector entenderá y resolverá las apelaciones que interponga cualquier parte interesada que se considere adversamente afectada por la decisión emitida por uno de los funcionarios antes mencionados.

Informe de la Sen. Sonia Bartolomei, Presidente del Comité de Asuntos Académicos, relacionado con los doce (12) créditos obligatorios en electivas libres como una categoría distinta a la de electivas recomendadas

Los miembros del Senado acuerdan dejar pendiente el informe sometido por la senadora Sonia Bartolomei, Presidente del Comité de Asuntos Académicos, relacionado con los doce (12) créditos obligatorios en electivas libres como una categoría distinta a la de electivas recomendadas para que se

traiga un informe más detallado basado en la discusión de la reunión. Además, que se atienda la solicitud del Sen. Carlos U. Pabón para que se aclare la distinción de electivas libres y electivas recomendadas.

Informe del Sen. David Sotomayor, Presidente del Comité de Asuntos Curriculares, relacionado con la solicitud para certificar como equivalente al curso MATE 3005 de UPR-RUM, la secuencia de cursos MATE 3023 y MATE 3024 para los estudiantes que se trasladan desde el Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico

Los miembros del Senado aprueban el informe sometido por el senador David Sotomayor, Presidente del Comité de Asuntos Curriculares, relacionado con la solicitud para certificar como equivalente al curso MATE 3005 de UPR-RUM, la secuencia de cursos MATE 3023 y MATE 3024 para los estudiantes que se trasladan desde el Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico.

Informe del Sen. David Sotomayor, Presidente del Comité de Asuntos Curriculares, relacionado con la Propuesta de la Revisión Curricular del Programa Subgraduado en Ciencias Físicas

Los miembros del Senado autorizan la participación del Dr. Samuel Santana y el Dr. Félix Fernández para que participen en la discusión de este asunto. Los miembros del Senado aprueban el informe del senador David Sotomayor, Presidente del Comité de Asuntos Curriculares, relacionado con la Propuesta de la Revisión Curricular del Programa Subgraduado en Ciencias Físicas. El Rector felicita al departamento por el trabajo realizado.

El Sen. Silva presenta moción para que los puntos en asuntos pendientes "f, g, h, i, j, k, l" se den por leídos y recibidos. Los miembros del senado aprobaron la misma.

La Sen. Freya Toledo hace mención de lo siguiente: "Ante el Comité de Asuntos Estudiantiles llegó un documento de la Junta Universitaria una carta de Derechos y Deberes de los estudiantes que realizan investigación en la UPR. Llegó con una carta fechada del 31 de marzo este documento. El comité lo recibió a principios de abril y era imposible nosotros hacer una recomendación para verse en la reunión de hoy. Nosotros inmediatamente circulamos el documento y lo enviamos al Director de Estudios Graduados para que lo hiciera llegar al Consejo Graduado y recibir información. Hemos recibido muchos comentarios mediante los miembros del Consejo Graduado y nosotros entendimos que era necesario pedir una prórroga y así solicitamos. Quería simplemente informarlo al Senado no nos han contestado si nos van a dar la prórroga o no. Nosotros pedimos que para poder hacer una opinión cabal al respecto necesitábamos hasta el 30 de septiembre para tener la oportunidad de verlo al comienzo del semestre y que el Senado pudiera opinar al respecto. Solamente quería mencionarlo, porque así mismo han llegado otros asuntos a otros comités de la Junta Universitaria al final del semestre y es fisicamente y administrativamente imposible de nosotros poder hacer una recomendación en la última reunión del Senado para que se emita una opinión de este senado a la Junta Universitaria." El Rector indica que va a preparar una carta solicitando la prórroga.

<u>Informe del Sen. David Sotomayor, Presidente del Comité de Asuntos Curriculares, relacionado con los asuntos pendientes ante el comité</u>

Los miembros del Senado reciben el informe sometido por el senador David Sotomayor, Presidente del Comité de Asuntos Curriculares, relacionado con los asuntos pendientes ante el Comité de Asuntos Curriculares. Informe de la Sen. Freya Toledo, Presidente del Comité de Asuntos Estudiantiles, relacionado con los asuntos pendientes ante el comité

Los miembros del Senado reciben el informe sometido por la senadora Freya Toledo, Presidente del Comité de Asuntos Estudiantiles, relacionado con los asuntos pendientes ante el Comité de Asuntos Estudiantiles.

Informe del Sen. Antonio González Quevedo, Presidente del Comité de Cursos, relacionado con los asuntos pendientes ante el comité

Los miembros del Senado reciben el informe sometido por el senador Antonio González Quevedo, Presidente del Comité de Cursos, relacionado con los asuntos pendientes ante el Comité de Cursos.

<u>Informe del Sen. Juan C. Martínez Cruzado, Presidente del Comité de Asuntos Claustrales, relacionado</u> con los asuntos pendientes ante el comité

Los miembros del Senado reciben el informe sometido por el senador Juan C. Martínez Cruzado, Presidente del Comité de Asuntos Claustrales, relacionado con los asuntos pendientes ante el Comité de Asuntos Claustrales.

Informe del Sen. Víctor Siberio Torres, Presidente del Comité de Ley y Reglamento, relacionado con los asuntos pendientes ante el comité

Los miembros del Senado reciben el informe sometido por el senador Víctor Siberio Torres, Presidente del Comité de Ley y Reglamento, relacionado con los asuntos pendientes ante el Comité de Ley y Reglamento.

Informe de la Sen. Sonia Bartolomei, Presidente del Comité de Asuntos Académicos, relacionado con los asuntos pendientes ante el comité

Los miembros del Senado reciben el informe sometido por la senadora Sonia Bartolomei, Presidente del Comité de Asuntos Académicos, relacionado con los asuntos pendientes ante el Comité de Asuntos Académicos.

<u>Informe del Sen. Juan C. Martínez Cruzado, Presidente del Comité de Asuntos Claustrales, relacionado</u> con las recomendaciones en cuanto a las <u>Cartas Contractuales del Personal Docente</u>

Los miembros del Senado aprueban el informe sometido por el senador Juan C. Martínez Cruzado, Presidente del Comité de Asuntos Claustrales, relacionado con las recomendaciones en cuanto a las Cartas Contractuales del Personal Docente.

<u>Informe relacionado con la Implantación del Cuestionario de Opinión Estudiantil (COE) en línea (Primer Semestre 2015-2016)</u>

Los miembros del Senado acuerdan referir a un Comité Ad Hoc el Informe relacionado con la Implantación del Cuestionario de Opinión Estudiantil en línea, dicho comité será constituido en la primera reunión de agosto del Senado Académico.

#### Informe de Cursos 15-16-15

Los miembros del Senado acuerdan dejar pendiente el Informe de Cursos 15-16-15 sometido por el senador Antonio González Quevedo, Presidente del Comité de Cursos, para que se verifique los cursos con codificación doble y se especifiqué en el informe.

## Informe de Cursos 15-16-16

Los miembros del Senado aprueban el Informe de Cursos 15-16-16 sometido por el senador Antonio González Quevedo, Presidente del Comité de Cursos.

#### **ASUNTOS NUEVOS**

Los miembros del Senado aprobaron la Resolución presentada por el Sen. Lesther McGrath sobre Política de Discriminación en la Universidad de Puerto Rico. La misma se enviará a la Junta de Gobierno para su consideración, a los senados académicos y a las autoridades universitarias correspondientes.

El Sen. Lorenzo Saliceti trae la preocupación que tienen los investigadores que se está circulando sobre el Departamento de Compras del CID que se va mover al Recinto. Le indica el Rector que se están evaluando todos los procesos del RUM para mejorar las eficiencias del Recinto.

La Sen. Rosa Buxeda trae la preocupación sobre los investigadores e indica "se me hace difícil entender que un área donde tenemos que tener una mayor eficiencia esa eficiencia se logra reduciendo personal, por otra parte creo que hay un gran desasosiego de parte nuestra comunidad de investigadores, ya se sea por rumores o ya sea por lo que sea. En algún momento es importante que nos comuniquemos con ellos y le dejemos saber nuestros planes, porque verdaderamente ese desasosiego no es valioso para nadie y es una comunidad que verdaderamente tiene que estar empujando contra viento y marea especialmente en estos momentos tan difíciles económicamente para la institución. Agradecería que se puedan reunir con los investigadores y comunicarle lo que sucede y tomar en consideración las opiniones de ellos." Señala el Rector que no va tomar decisión alguna que afecte a los investigadores. La realidad del caso es que lo que se trata es de mejorar la eficiencia, los servicios que se le dan a los investigadores.

El senador estudiantil Joseph Maya agradece la participación de los estudiantes en el Senado, y agradece a los miembros del Senado por encaminar junto con los estudiantes al Recinto.

La Sen. Cynthia Caraballo trae la preocupación sobre la creación de un café en el patio de la Biblioteca. Señala la profesora Caraballo que no se le ha consultado a los miembros de la Biblioteca y le gustaría que se tomará en consideración la opinión de los bibliotecarios.

Sen. Rosa Buxeda trae una preocupación que tiene de un anuncio que salió por Cartero sobre una convocatoria para que profesores interesados sometieran otra vez el Diferencial de salario e indica que le resultó chocante en medio de la crisis que está viviendo el país. Le indica el Rector que ese dinero es de la compra de los investigadores que compran tiempo. El 65% se le devuelve como un incentivo al que compra tiempo y 35% al departamento para reemplazar esa tarea, pero el dinero de los beneficios

marginales que pagan se retiene y con eso se da el incentivo. Señala el Rector que ese dinero no es del fondo general.

El senador Pedro Vásquez se despide del Senado al haber completado su término, agradece a los miembros del Senado y desea mucho éxito. Recalca que el Senado Académico ha sido un lugar de mucho aprendizaje.

El Rector agradece a todos los miembros del Senado Académico su labor durante todo el semestre.

Se clausura la reunión a las seis y diez minutos de la tarde.

DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO,

Judith Ramírez Valentír

Secretaria

APROBADO

John Fernández Van Cleve

Rector